



Magazines / Le Forum des Européens

EM 190 15-30 ans : génération sacrifiée

Forum N°190 / Invité : Peter Schneider / Diffusion

11/03/06



Le constat est amer : le chômage des jeunes Européens de moins de 25 ans est deux fois plus fort que le taux de chômage global. Et parmi les pays européens les moins bien placés, la France, l'Italie et la Grèce. Mais au-delà du problème de l'emploi, c'est toute une génération, celle des 15-30 ans, qui se voit refuser un avenir stable. La faute à la mondialisation, à la morosité économique, à l'incapacité des sociétés de se réformer, les jeunes peinent à trouver leur place dans la société de la vieille Europe. Ils ont de moins en moins accès à des postes à responsabilité, ils sont le plus touchés par des problèmes de logement, et peu de représentants politiques semblent vouloir épouser leurs causes. L'Europe (hors nouveaux entrants) serait-elle en train de sacrifier une génération pour préserver les privilèges de celle qui l'a précédée?

Le Forum des Européens a décidé de lancer le débat, à l'heure où la France polémique sur un nouveau contrat jeune et où l'Allemagne s'inquiète du sort de ses apprentis.

SUJET 1 : « Grèce : la génération sacrifiée »

Journaliste : Pierre-Olivier FRANCOIS

Descriptif : Ils ont beau cumuler le plus de diplômes en Europe ; les jeunes Grecs ont de plus en plus de difficultés à trouver un emploi stable. Car leur pays détient le triste record du plus fort taux de chômage des jeunes en Europe. Les familles grecques vivent ainsi une tragédie sociale : les parents espéraient que leurs enfants, à qui ils ont payé des études, pourraient s'en sortir mieux qu'eux, les enfants trentenaires et surdiplômés enchaînent petits boulots, stages et intérim et doivent rester à la maison,

faute de pouvoir assumer leur indépendance financière. Non seulement l'ascenseur social grec ne marche plus, mais pire encore : une génération semble avoir été sacrifiée.

SUJET 2 : « France : génération stagiaire »

Journaliste : Claire PERDRIX

Descriptif : La génération des stagiaires en colère a décidé de briser un tabou dans la société française. La multiplication des stages, un passage souvent obligé pour s'insérer dans le monde professionnel, conduit à de nombreux abus : peu ou aucune indemnité, exploitation, harcèlement.... Tout en restant anonymes pour la plupart, les stagiaires ont commencé à former un mouvement (Génération précaire) et à participer à de nombreuses manifestations comme celle du 7 février contre le CPE. En liaison avec d'autres stagiaires en Europe, ils veulent même montrer l'exemple. Leur but : dénoncer un système économique où le stagiaire n'est plus en apprentissage mais occupe le poste d'un salarié normal sans pourtant en avoir le salaire.

SUJET 3 : « Irlande : jeunes français contraints à l'immigration »

Journaliste : Anne RICHARD

Descriptif : Partir puisqu'au pays, on a aucune chance. De nombreux jeunes chômeurs français ont franchi le pas, ils se sentaient condamnés à la précarité dans leur pays, l'Irlande les a accueillis et leur a ouvert ses portes. Avec ses 4,8% de croissance et 45 % de sa population âgée de moins de 25 ans, le tigre celtique apparaît comme un eldorado pour jeunes chômeurs. A tel point qu'un bureau de recrutement français s'est installé à Dublin et traite spécialement leurs demandes. A tel point aussi que des missions locales françaises, soutenues par des fonds européens, ont décidé de financer le départ de jeunes chômeurs de longue durée pour un séjour professionnel de 5 mois en Irlande. Mais qu'en pensent ces jeunes contraints à l'exil. Pensent-ils rentrer un jour ?

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Compagnie des Phares et Balises / Arte

Caractéristiques

Copyright

2006

Durée

43 minutes

Diffusions

11/03/06

Photographe

Arnaud Denoual

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale